



Les bouteilles plastiques de Grumpy



*Histoire écrite par Catherine Rhiat
Janvier 2020*

Grumpy est un homme grincheux qui vit seul tout en haut d'une colline dans une maison éloignée du village. Il amasse les bouteilles plastiques vides jetées par les villageois.

Un jour, il y a un très gros orage. Il pleut tellement que l'eau emporte toutes les bouteilles plastiques de Grumpy.

Etant donné que les villageois avaient brûlé la forêt qui se trouvait sur cette colline, l'eau dévale la pente rapidement et les bouteilles atterrissent dans les rues du village. Elles s'accumulent à l'endroit où l'eau doit s'évacuer et elles forment un bouchon.

L'eau monte dans les rues. Les villageois ont de l'eau jusqu'aux genoux. Les gens sont désespérés, ils essayent de sauver leurs animaux et leurs biens.

Lorsque l'orage s'est arrêté, les villageois se regroupent pour trouver une solution.

Une personne voit un tas de bouteilles plastiques et dit qu'il faut les enlever car cela crée un bouchon. Ils font une chaîne pour les évacuer loin du village, sur la colline. Et lorsque la dernière bouteille est retirée, l'eau s'évacue en peu de temps.

Ils savent d'où viennent ces bouteilles et ils sont en colère. Ils décident d'aller voir Grumpy. Grumpy n'a pas subi l'inondation mais du haut de la colline, il a vu ce qui s'est passé au village.

Il voit tous les villageois venir dans sa direction, il sait que son comportement est en cause et il décide de les écouter.

Les villageois lui disent qu'il faut qu'il cesse de stocker toutes ces bouteilles plastiques vides. Grumpy leur répond qu'il ne faut pas les jeter n'importe où.

Ensemble ils réfléchissent à la manière de régler le problème : "que faire des bouteilles en plastique ?" . Grumpy a une idée. Il propose d'utiliser les bouteilles pour fabriquer des maisons pour les personnes qui ont eu leur maison inondée. Il se met au travail suivi par l'ensemble des villageois. Ensemble, ils réussissent à construire les maisons avant la tombée de la nuit et les villageois dorment au sec.

Afin qu'une telle catastrophe ne se reproduise plus jamais, les villageois décident d'utiliser moins de bouteilles plastiques. Ils sont même convaincus que l'idéal est de ne plus utiliser de bouteilles plastiques.

Ils décident par ailleurs de ne plus jeter les déchets n'importe où et qu'un endroit dans le village soit réservé aux bouteilles plastiques vides en vue de leur recyclage : la construction de nouvelles maisons.

Grumpy parle aussi de la forêt qu'il a connue jadis. Il explique le rôle des arbres .
Grâce à leurs racines, l'eau s'infiltré dans le sol.
Une solution s'impose à tous : il faut replanter des arbres, beaucoup d'arbres.

Grumpy dit qu'il ne faut pas planter des eucalyptus car leur feuillage est très sec et prend feu très rapidement. Il propose de planter des palissandres, des moringas, des kaloupilés, des manguiers, des papayers, des cacaoyers et de bien d'autres espèces.

Sans plus attendre, Grumpy et les villageois se mettent au travail et plantent des centaines d'arbres.

Depuis, la colline est de nouveau couverte d'arbres qui, en plus de permettre à l'eau de s'infiltrer dans le sol, permettent aux villageois de bénéficier de ressources supplémentaires.

Avec le reboisement, des oiseaux sont revenus au village : des huppés fasciées de Madagascar, des oiseaux du paradis, des philépitte veloutées et bien d'autres encore.

Et, chose inattendue, des lémuriens ont fait leur retour : des lémuriens à ventre roux, des lémuriens à front blanc, des microcèbes et aussi des ayes-ayes.

Depuis, lors des fortes pluies, le village n'est plus inondé et chaque année, les villageois organisent une fête avec Grumpy. Désormais Grumpy vit heureux et tous veillent à la protection de leur environnement.



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar